

Jean Leblond décoré de la Légion d'honneur

À 95 ans, il a reçu la plus haute distinction de la République pour ses engagements au service du pays

C'est un lieu peu commun pour une cérémonie officielle parmi les plus honorifiques de la République. Samedi, le restaurant La Casa recevait en effet les autorités civiles et militaires d'Orthez pour remettre la plus haute distinction française. À la demande du président de la République, l'ancien maire René Ricarrère a ainsi accroché les insignes de chevaliers de la Légion d'honneur au veston de Jean Leblond.

« L'amour de la France »

« Votre histoire raconte l'amour de la France », a résumé le célébrant, lui-même officier dans l'ordre national de la Légion d'honneur. Entouré de ses trois filles et quelques petits-enfants

et arrière-petits-enfants, l'Orthézien qui a soufflé sa 95^e bougie dans la semaine ne cachait pas sa joie et sa fierté. Né en Champagne, Jean Leblond commet quelques faits de résistance durant sa jeunesse. « Pendant la guerre, vous transportez des lettres à vélo à des destinataires eux-mêmes engagés dans les combats contre l'ennemi », rappelle René Ricarrère.

Dès ses 19 ans, en 1945, il s'engage dans une carrière militaire dans l'armée de l'air comme mécanicien. Celui qui finira sous-lieutenant servira son pays en Algérie et en Indochine avant de fréquenter successivement les bases aériennes de Saint-Dizier, Bordeaux et Mont-de-Marsan. « La

croix de guerre avec palmes, la médaille militaire, l'ordre national du Mérite viendront récompenser une carrière toute entière tournée vers le service de la patrie et de vos concitoyens », poursuit l'officier.

À 41 ans, Jean Leblond poursuit cet engagement dans la vie civile en devenant fonctionnaire des finances publiques. Il rejoint le Béarn où, enfant, il séjournait chez ses grands-parents et devient contrôleur des impôts à Salies-de-Béarn, Artix, Arthez et enfin Orthez. La retraite ne marque pas l'épilogue de ces investissements au service du collectif. Jean Leblond devient alors bénévole au sein de l'association des médaillés militaires.



Jean Leblond a reçu les insignes de chevaliers de la Légion d'honneur. F.M.

Ému, le récipiendaire a dédié sa distinction à ses parents, son épouse défunte et un petit-fils « parti trop tôt ».

F.M.